



**VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO INDUSTRIAL Y COMERCIAL, CELEBRADA EL DÍA 27 DE NOVIEMBRE DEL AÑO 2018.**

**Presidenta:** Buenas tardes tengan todos ustedes, muchas gracias a todos los que están aquí presentes, antes de iniciar formalmente los trabajos de la Sesión, quiero darle la bienvenida a un gran amigo de todos nosotros, compañero Diputado, al Secretario Carlos García González, Secretario de Desarrollo Económico del Gobierno de Tamaulipas, gracias Carlos por estar aquí. Bienvenido a este órgano parlamentario para el cual voy a pedir amablemente a la Diputada Irma Amelia García Velasco me apoye fungiendo Secretaria de esta Comisión. Por lo que solicito de manera muy atenta, Diputada por favor pasar lista.

**Secretaria:** Claro que sí. Buenas tardes, bienvenido Licenciado Carlos. Por instrucciones de la Presidencia se va a pasar lista de asistencia.

**Comisión de Desarrollo Industrial y Comercial.**

Diputada Mónica González García, presente.

Diputado Luis Rene Cantú Galván, presente.

Diputado Ángel Romeo Garza Rodríguez, presente.

Diputada María del Carmen Tuñón Cossío, presente.

Diputado José Ciro Hernández Arteaga.

**Presidenta:** Justifica su inasistencia.

**Secretaria:** La de la voz, Diputada Irma Amelia García Velasco, presente.

Diputado Moisés Gerardo Balderas Castillo.

**Presidenta:** También está justificada su inasistencia.

**Secretaria:** Hay una asistencia de **5** Diputados integrantes de esta Comisión. Diputada Presidenta existe quórum requerido para celebrar la presente reunión de trabajo de esta Comisión.

**Presidenta:** Muchas gracias Diputada. Compañeros Legisladores, habida cuenta que existe el quórum requerido para dar inicio a esta reunión, se declara abierta la misma, siendo las **quince horas con veintitrés minutos** de este día **27 de noviembre** del presente año.



**Presidenta:** Solicito amablemente a la Diputada Irma Amelia García Velasco, tenga a bien dar lectura y poner a consideración el Proyecto del Orden del Día.

**Secretaria:** Con gusto Presidenta. El orden del día es el siguiente: **I.** Lista de Asistencia y Bienvenida. **II.** Declaración de quórum y Apertura de la reunión de trabajo. **III.** Aprobación del Orden del Día. **IV.** Asuntos: Resultados y actividades de la Secretaría de Desarrollo Económico del Estado, Proyectos Legislativos. **V.** Participación de los Diputados integrantes de la Comisión. **VI.** Clausura de la reunión de trabajo. Es cuanto Diputada Presidenta.

**Presidenta:** Gracias Diputada. Una vez conocido el orden del día señalado, solicito a las y los integrantes de esta Comisiones que quienes estén a favor del mismo, sírvanse manifestarlo levantando la mano.

El orden del día ha sido aprobado por unanimidad.

**Presidenta:** Antes de pasar al asunto prioritario de esta Sesión, quisiera darle la bienvenida al Diputado Joaquín Antonio Hernández Correa, a la Diputada Nancy Delgado Nolazco, a la Diputada Copitzi Yesenia Hernández García, al Diputado Víctor Adrián Meraz Padrón, al Diputado Glafiro Salinas Mendiola, al Diputado Humberto Rangel Vallejo, a la Diputada Guadalupe Biasi Serrano y a la Diputada María de la Luz Del Castillo Torres, Diputada María de Jesús Gurrola Arellano y a la Diputada Brenda Georgina Cárdenas Thomae, muchísimas gracias Diputadas y Diputados por estar aquí.

**Presidenta:** Compañeras Diputadas y Diputados a nombre de esta Comisión me permito reiterar nuestra más cordial bienvenida al Licenciado Carlos Alberto García González, Secretario de Desarrollo Económico del Estado de Tamaulipas, esto en el marco de la relación interinstitucional que atañe a este Poder Legislativo y consientes de nuestro interés como legisladores de conocer y apoyar a nuestro Estado, sabiendo que este cuenta con un gran potencial para el desarrollo económico y se coloca como un Estado con grandes fortalezas para seguir generando más fuentes de empleo y mejorar condiciones sociales y económicas a sus habitantes para ser un referente a nivel nacional en el ámbito vanguardista. Así también es preciso mencionar que la coordinación permanente nos permite tener acciones legislativas encaminadas a la realidad social y satisfacer así las demandas más apremiantes de los tamaulipecos y por supuesto apoyar los



proyectos que se emprendan para el año 2019 en materia de desarrollo económico. Así es sin más preámbulo y continuando con el orden del día, quisiera tener el honor de ceder el uso de la palabra al Ciudadano Secretario Licenciado Carlos Alberto García González para que nos dé a conocer lo relativo a su plan de trabajo, resultados y actividades así como los proyectos legislativos de la Secretaría de Desarrollo Económico del Estado. Adelante Secretario.

**Licenciado Carlos Alberto García González.** Primero que todo muchas gracias a la Diputada Mónica González García, Presidenta de esta Comisión de Desarrollo Industrial y Comercial del Honorable Congreso del Estado de Tamaulipas del cual en su momento tuve el honor de formar parte, también saludo con mucho respeto al Presidente de la Junta de Coordinación Política al Diputado Glafiro Salinas Mendiola por permitirme estar aquí en esta importante Comisión y en especial a todos aquellos que no integran esta Comisión y que tuvieron a bien estar aquí con su servidor, para mí es bien importante que ustedes puedan conocer la situación actual de la Secretaría a mi cargo, a partir del 10 de septiembre de este año. Y también platicarles, cuales con son los planes para el próximo año y como bien lo comentó en su intervención inicial la Diputada Presidenta, pues cuales son algunos de los proyectos legislativos que creo que pudiéramos presentar tan pronto como este período ordinario, aquí ante esta soberanía, entonces, si me ayudas Héctor, vamos a arrancar. Quiero iniciar dándoles los principales indicadores macroeconómicos del Estado, que son los que normalmente más nos preguntan, como funcionarios y en su caso como legisladores locales, como vamos en empleo, la verdad no me dejará mentir la Diputada Presidenta que también fue Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo, siempre un anhelo en Tamaulipas era generar por lo menos 30 empleos anuales, quiero decirles que el año pasado y en lo que va de este año, ya lo superamos, ahorita tenemos 684 mil 789 empleos formales al día último de octubre de este año y la fuente es el Instituto Mexicano del Seguro Social, la mayor parte, el 44.2% son de la industria de la transformación y el 17.2% es el comercio que son nuestros principales sectores. En lo que va del año se han generado para ser precisos 37 mil 175 empleos de los cuales 27 mil 545 son de la industria de la transformación, aquí nada más hago un comentario que para mí gusto es muy importante, de esos 37 mil empleos, 92% son empleos permanentes, no son temporales, qué quiere decir, que para generar ese empleo tuvo que haber habido una inversión en activo fijo, o sea es decir, en una nave o en un local comercial y son inversiones que se quedan normalmente en el medio y el largo plazo así que es un buen indicador de que las cosas en materia de empleo van en buen camino para nuestro Estado. En cuestión de inversión extranjera directa, que



es otro indicador importante para la competitividad de cualquier entidad, porque el poder recibir inversión tanto nacional como extranjera quiere decir que tenemos la capacidad de poder atraer y porque no, retener inversiones en el Estado, estamos ahorita en el 9° lugar a nivel nacional, el año pasado terminamos en 8°, espero que en este último trimestre podamos tener mayor flujo de inversión extranjera para terminar el 8° o por qué no, pasar a Coahuila y estar en 7° lugar nacional. Uno de los temas que a mí gusta, es que ya está más diversificado quien invierte en Tamaulipas antes más de la mitad era Estados Unidos, hoy Estado Unidos representa el 29% de la inversión, el otro 70% viene de España, de Canadá, de Corea, de Australia, de Gran Bretaña, de diferentes países, eso es bueno. Cuáles son las 3 principales áreas donde se está invirtiendo, pues de entrada la manufacturera, lo que es la generación, transmisión y distribución de energía eléctrica con todo lo que nos ha traído de la reforma energética y lo que son los servicios financieros y de seguros es donde más se ha invertido, ahí se concentra el 90% de estos casi 900 millones de dólares que se han invertido en los primeros trimestres de este año. Voy un poquito rápido porque sé que tenemos el segundo informe de los compañeros de Nueva Alianza, entonces quiero ver si puedo sacar la presentación en 20 minutos para que ustedes me puedan hacer las preguntas que consideren. El otro indicador importante es que somos el quinto Estado exportador del país con más de 25 mil millones de dólares, somos 1er. lugar a nivel nacional en lo que es la industria petroquímica básica en particular donde está el Puerto de Tampico y Altamira, somos el 4° lugar nacional en accesorios, aparatos eléctricos y equipo de generación de energía eléctrica, estábamos en quinto, subimos al cuarto. En comercio exterior por mucho, seguimos siendo el Estado más importante del flujo comercial con nuestros vecinos de norte, tanto Estados Unidos como Canadá, nada más en lo que es el tipo de transporte carretero, entre lo que son las aduanas de Nuevo Laredo y Reynosa, manejamos el 41.5 del total nacional, es un mundo de carga que cruza por ahí y en lo que es ferroviario, ahora con el Puente Ferroviario de Matamoros junto con el de Nuevo Laredo manejamos el 53% de toda la carga ferroviaria del país, estos son muy buenos indicadores. Hace un par de semanas tuve la oportunidad de estar en la República Popular de China, la reunión fue en Shanghái y Shanghái se considera la plataforma logística de China y lo que decía a los compañeros allá, es así como Shanghái es la principal aduana de entrada y de salida a China, así es Tamaulipas para México, somos la plataforma logística por excelencia, es un tema que conoce muy bien nuestro Presidente de la Junta de Coordinación, y no me dejará mentir. La industria manufacturera va muy bien, la verdad es que ahorita tenemos 411 establecimientos, somos el quinto lugar nacional, estos son datos directamente de



INDEX tenemos 257,258, trabajadores en la industria maquiladora de exportación, esa pues la verdad muy buena noticia, en la tasa de desocupación o mejor conocido el desempleo, estamos un poquito arribita de la media nacional con 3.8%, pero también somos uno de los estados que tenemos el menor porcentaje de personas en la informalidad con 44.5, eso también es una, es una muy buena indicador estamos entre los primeros 10 entidades con el menor número de personas en informalidad. Eso es como introducción ahorita le voy a dar los resultados que hemos tenido, en el 2018, aquí está conmigo Eduardo Trejo que ustedes lo conocen, ahora es Secretario Técnico de la Secretaría Desarrollo Económico y está Héctor Martínez que es el Director General de la Subsecretaría de PYMES, me están acompañando y el Licenciado Huerta que es del área jurídica. Adelante. En la micro y pequeña empresa si han escuchado los productos hechos en Tamaulipas, bueno pues con mucho orgullo les digo que ya tenemos 683 empresas inscritas en el programa hecho en Tamaulipas, mismas que han estado participando con nuestro Subsecretario de PYMES, el Licenciado Jesús Villarreal Cantú, en diferentes ferias aquí en México con mucho éxito, ahí están algunas del antar, en la horeca que es la de los hoteles y restaurantes en la semana nacional del emprendedor y bueno por mencionar algunas, también este año se hizo una feria de proveedores aquí en Ciudad Victoria, dónde participaron más de 40 empresas de productos hechos en Tamaulipas y ya le están vendiendo más de 150 productos a tiendas tan importantes como Soriana, pero también tiendas aquí de Tamaulipas cómo son Grande en Victoria o Arteli en Tampico. Entonces estamos tratando de acomodar los productos en las grandes tiendas departamentales y más adelante a ver si podemos acomodarlos en las de conveniencia también. TAM EMPRENDE que se llevó a cabo el mes pasado en septiembre, ahí si el que organizo todo fue quién estaba de encargado de la Secretaría Jesús Villarreal y nos fue muy bien hubo conferencias magistrales, talleres, pláticas informativas, hubo 189 expositores y más de 6850 asistentes, ahí pueden ver algunas fotografías, la verdad fue todo un éxito el año próximo la idea es hacerlo en el centro de Convenciones de Reynosa, que es imagen que está en medio, ese es cómo va a quedar el Centro de Convenciones. En la feria del crédito PYME, pues ya se ha hecho aquí en Victoria, hace unos días y eso lo sabe la Diputada Carmen Tuñón Cossío, fue en la Expo allá en Tampico y le fue muy bien también. El programa impulso a sectores estratégicos, estos son programas que se hacen con el INADEM para darles una idea los estados en promedio acomodan más o menos como 40, 50 millones y como 8 o 10 proyectos por Estado, es lo que más o menos es el promedio Tamaulipas logró 24 proyectos, aquí si me quito el sombrero para el Subsecretario de PYMES, porque hizo una gran, gran labor este



con INADEM y se van a bajar en este año 152 millones pesos para proyectos productivos de empresas radicadas aquí en Tamaulipas, de hecho en la asociación mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico, la cual usted presidió Presidenta, pues fuimos la envidia de la Junta la semana pasada, una vez más, fuimos la envidia ahí en la reunión de la CONAGO, previo a eso hubo una reunión del AMSDE y ahí estaban pues todos los Secretarios de Desarrollo Económico y el Presidente Pepe Berzunza, pues la verdad dijo oye pues el que agandalló todos los proyectos productivos de INADEM fue Tamaulipas, bueno pues es un buen trabajo de la Subsecretaría, aquí representada ahorita con Héctor. Este es un programa que lanzamos hoy, pero quiero darles las cifras del año pasado, el año pasado se logró a través del programa Impulso de Nacional Financiera, el poder acomodar en esas ciudades que ven ahí casi 100 millones de pesos, en este año o a principios de año se lograron colocar otros 101 millones de pesos, bueno para este año y el año próximo ayer estuvieron aquí los consejeros estatales de nacional financiera y altos directivos de NAFIN, y logramos aumentar de 101 a 250 millones de pesos, somos la segunda entidad a nivel nacional, que tenemos el mayor número de recurso disponible para financiamientos a proyectos productivos, eso no son microcréditos ni créditos empresariales, ahora fue 11 a 1 comenzaron con 7, 1 y ahorita nacional financiera por cada peso, ellos ponen once, para hacerle la cifra rápida de dónde sacó los 250 millones, puso 10 millones el INADEM que se convierten en 100, bueno 100 + 10, 110 puso 10 el Gobierno del Estado que se incrementaron a otros 110 te dan 220, y ayer el Gobernador convenció a los compañeros de NAFIN que le subieron otros 30 para cerrarlo en 250 millones pesos, es una muy buena noticia, son créditos para empresas que ya tiene más de 2 años trabajando, para maquinaria y equipo les dan hasta 5 años con una tasa de interés del 14.5%, que es muy competitiva, lo más importante es de que es una tasa fija, así que pues tienen la certidumbre de que nos les va aumentar el pago mensual y aparte de que no tiene que ver que entra la próxima semana, un nuevo Gobierno porque esto pues ya está garantizado, así es y lo mismo si quieren algunas empresas que tengan un buen historial crediticio para capital de trabajo, también están dando créditos para capital de trabajo, pero lo dan a un plazo menor a 3 años, pero también con la misma tasa de 14.5. Adelante no hay cobro de comisión por apertura, no hay penalidad por prepago, está bastante bien el crédito. La feria Tamaulipas, alguien de Ustedes fue, pues miren el año pasado se logró tener medio millón de visitantes, pero fue una feria estatal, ahora una feria regional fue nada más Ciudad Victoria y todas las ciudades que están alrededor de Victoria y aun así, se logró casi llegar a la meta de medio millón fueron 430 mil personas las que disfrutaron la Feria Tam del 19 de octubre al 4 de noviembre, a mí me tocó ir



varios días, muy buena cartelera o sea hubo grupos muy padres este por ejemplo de nuestros tiempos pues estuvo FLANS, estuvo Nicho Hinojosa, este hubo grupos pues internacionales como Juanes y todo eso a un costo muy accesible, entonces pues la verdad, ahora lo que va a ser Jesús Villarreal, es hacer esto regional, va a hacer en Tampico, va a hacer en Reynosa, va a hacer en Nuevo Laredo, en Victoria para que sean regionales, y la mente sigue siendo la misma, que participen el mayor número de tamaulipecas y tamaulipecos posible, adelante. Inversión Tamaulipas, no sé si este, es lo que era antes el Fondo Tamaulipas, si lo recuerdan no, bueno desde 2 años para acá se le cambió el nombre y se llama inversión Tamaulipas, y también vamos muy bien, estos son microcréditos, normalmente para pequeños este contribuyentes, los que antes se conocían como REPECOS, que ahora son personas físicas con actividad empresarial que se registran bajo el régimen de incorporación fiscal, y ellos se les están dando microcréditos en este año, se lograron 7818 microcréditos, y de CREDITAM que son créditos empresariales 325 en total fueron 9171 beneficiarios de estos programas por un monto de 114 millones de pesos, estos son fondos totalmente del estado y la verdad comparado con otras entidades del mismo tamaño que Tamaulipas, estamos en un muy buen nivel de financiamiento a micro, pequeñas y medianas empresas. Industrias hace rato lo decía hay 21 empresas ya establecidas que están expandiendo sus operaciones, sus líneas de producción, tenemos 9 empresas que se instalaron en lo que va del año, de las nuevas se instalaron varias en Matamoros, en Nuevo Laredo, y en Reynosa y en expansión pues la mayoría fueron de Reynosa, porque es donde hay más maquiladoras, pero esto quiere decir pues que estamos haciendo la chamba bien, la imagen que ven ahí es el Gobernador inaugurando la planta de TPI en Matamoros, que es la Pues es la mayor productora de palas para hélices para hélices de los aerogeneradores de los parques eólicos, y la verdad es de que se llama TPI, entonces ya se instaló en Matamoros generando más de 1000 empleos directos, y bueno pues ya salió la primera pala hace un par de semanas y esto es bien importante. Promoción de inversiones, y esto si lo voy a decir porque aparte aquí Diputado Presidente pues me siento en mi casa, lo primero que observe cuando me invitaron de Secretario Desarrollo Económico, es de que no habíamos tenido un titular en promoción de inversiones y Héctor no me dejara mentir, desde que arrancó la administración, eso la verdad era algo que a mí me llamó la atención y hablé con el Gobernador le dije oiga nos hace falta un Subsecretario de Promoción de Inversiones, porque pues lo venía haciendo el Secretario pero es un área muy importante que tiene que tener un titular, me dijo adelante ahí nos está le dimos un nombramiento a un compañero de Reynosa, Tamaulipas, que se llama Sergio Gracia Badiola, la



verdad es de que es una persona que tiene años trabajando en el tema de promoción inversiones, no sé si ubiquen la revista somos Tamaulipas, o México Industrie no ahora se llama México Industrie pero bueno él es el dueño, entonces él está de Subsecretario y nos va ayudar para poder atraer cada día más inversiones a Tamaulipas, ahí tenemos pues todos los subsidios que hemos dado para lo que es ya la industria establecida, más de 27 millones de pesos a través del comité de incentivos, creo que es un tema bien importante es una legislación que ustedes aprobaron en el verano de este año y los felicito, en cuestión de misiones comerciales en lo que va del año participó Claudia Lagos que es la Subsecretaría de Competitividad y Comercio Exterior en la feria industrial de Hannover en Alemania, su servidor acaba de estar en este mismo mes en Shanghái en China ya les había comentado en la primera feria de importaciones en la República Popular de China, y mes que entra vamos a estar en una misión comercial en Italia, vamos a visitar el tercer clúster más importante de la industria médica y biomédica, porque tenemos varias instaladas en Reynosa. A lo mejor ustedes las ubican, está Hemotronics y está también una empresa que se llama Erika y son empresas líderes en el ramo de lo que es la industria biomédica, adelante. Proyectos de este año, uno de los temas que nos encargó el gobernador es apoyar a las regiones que estaban, pues deprimidas en cuestión de crecimiento económico y empleo, como es el tema del Mante. El Mante tuvo una crisis muy fuerte hace como seis meses, lo recordarán que se nos estaba yendo de ahí la Pepsi, se nos estaba yendo Lala. Y bueno pues tú eres oriundo de allá Humberto. Y se logró que se quedaran en el Mante, pero también tenemos un déficit de más de dos mil empleos en el Mante. Nada más en el Mante, sin contar todo el altiplano. Entonces se logró con recursos del estado, que varios inversionistas locales del Mante, de algo que se llama el fondo Mante, abran una maquiladora de la industria textil. Ya creo que en un par de semanas arrancan con las primeras 160 máquinas, se dicen 136, está mal, son 160 y van a generar de entrada doscientos empleos. La idea es generar más empleos pero ahí vamos a arrancar. Y hay otros proyectos que ahorita están en lo que es el proyecto ejecutivo, como es un clúster agroindustrial, proyectos y estudios de un parque logístico en el Puerto de Altamira, algunos proyectos para mejorar vialidades en los parques que son de Estado, que son 5, ahí vienen tres, los que es el TECNOTAM, aquí en Victoria, el Parque PIME en Altamira y lo que es el Parque TECNIA, todos esos dependen del Fideicomiso Nuevo Santander. Por ejemplo Diputado Glafiro, en el de Nuevo Laredo, el de TECNOLOGICS, allá acabamos con el apoyo del Alcalde Enrique Rivas, ya desmontamos, nosotros con recursos del Fondo Nuevo Santander, arreglamos la caseta, a pintamos, pues para poderla ofrecer a quien quiera instalarse ahí, estaba en un poquito mal estado. ahora ya



entramos al próximo año, para acelerarle un poquito compañeros, adelante. El próximo año queremos crecer la marca TAM en 150 empresas más para llegar a 833, también queremos participar en la principales ferias nacionales en materia de PYMES, ahí vienen los datos y las fechas. En TAM emprende, como les había dicho el año próximo se va a hacer en septiembre pero en el Centro de Convenciones de Reynosa, y ahí se busca mejorar la meta de 6850 a más de 8 mil con más de 200 expositores. En el feria de crédito PYME, me comenta el subsecretario Villarreal, que ahora lo van a ser regional, verdad Héctor. Se va a hacer en la zona sur en el área de expo Tampico, aquí en el centro en el Polifórum y en el norte en el Centro de Convenciones de Reynosa. Eventos para el desarrollo económico, pues el año que entra si quiere hacer un par de foros gastronómicos. También se quiere hacer un foro como PYME exporta que este año no se pudo hacer, vamos a hacerlo. Y un foro para el desarrollo del proveedor tamaulipeco, para cada día pues darle mayor valor agregado a lo que son las cadenas de proveedores de valor. En Impulso Tamaulipas, ya se los dije ahorita, esa cifra dice 245, pero ya estamos en los 250. Y la feria TAM, pues como les había dicho, ahora va a ser regional, va a haber en el sur y a ver en el centro y la meta es tener más de medio millón de asistentes. En financiamiento, lo que es micro crédito y los programas empresariales, se está buscando tener por lo menos el mismo número de 100 millones de pesos, con fondos estrictamente del estado y también invertirle algo inversión joven, de por lo menos 5 millones de pesos, que a mí se me hace poco, vamos a tratar de que sea más. No quiero tomarme mucho tiempo en promoción inversiones, pero sí quiero comentarles que el subsecretario Sergio Gracia, va a presentar en enero a los secretarios de desarrollo económico de los 43 municipios del estado, una plataforma digital que se va a llamar Invest in Tamaulipas. La idea es de que todos los secretarios de desarrollo económico, los alcaldes, los organismos empresariales manejen los mismos números, Diputada Mónica, Diputado Glafiro, porque luego vemos que algún alcalde habla de una cifra de empleo y luego el estado habla de otra, hablan de sectores estratégicos y, luego como que no están empatados. Entonces para efecto de homologar vamos a darles de manera gratuita esta plataforma, para que todos los municipios nos vendan como región, pero también como estado y obviamente pues toda las regiones tienen sus particularidades, pues ellos van a querer vender su municipio, que es válido. Pero que todos tengamos, ahora sí que el mismo discurso y con cifras oficiales. De hecho mañana viene el Doctor Sojo del Sider, va a estar con el gobernador, para poder mejorar todo lo que es nuestro sistema de indicadores económicos. Estos proyectos son los mismos que les dije de este año, pero ahora ya implementarlos, porque primero hicimos el proyecto ejecutivo y ahora ya



queremos arrancar los proyectos, son prácticamente los mismos. Ustedes ya lo conocen, queremos en los puentes internacionales, tenemos un proyecto por ejemplo en Nuevo Laredo, que se llama el puente 4 y 5. Que se requiere porque Nuevo Laredo, cada día tiene más operaciones de importación y exportación. Y va a requerir en el mediano plazo, tener otro puente de carga. Imagínense Nuevo Laredo que la principal aduana de todo Latinoamérica, nada más tiene un puente de carga. Cuando tiene Reynosa, que tiene dos; Matamoros que tiene 3, entonces creo que Nuevo Laredo se merece otro puente de carga. Y ahí están mis datos, soy tu vecino aquí enfrente, me tocó una oficina en el piso 22 de la Torre Bicentenario y lo que más gusto me da es de que me ventana viene a dar aquí al Congreso local. Así que aunque no crean, todos los días en la mañana los saludo, cómo está Diputado, sobre todo al Presidente de la Junta de Coordinación, para que le vaya bien. Pero yo con esto quiero terminar, disculpen que esté bromeando un poquito, pero sinceramente me siento en mi casa, los extraño mucho y estoy a sus órdenes en la Secretaría de Desarrollo Económico, muchas gracias.

**Presidenta:** Secretario estás en tu casa, gracias y felicidades por todos estos logros que has tenido y el entusiasmo que están plasmando a esta Secretaría de Desarrollo Económico, en tan poco tiempo que llevas ahí, ya hay una dinámica que se da a notar.

Prosiguiendo con esta reunión, solicito amablemente a la Diputada Irma Amelia García Velasco, tenga a bien preguntar los miembros de esta comisión o a los invitados, si desean participar al respecto sobre el tema que nos ocupa o en su caso llevar el registro de participaciones.

**Secretaria:** Con gusto Presidenta, por instrucciones de la presidencia, se consulta si algún Diputado integrante de este órgano parlamentario desea hacer uso de la voz.

Tiene el uso de la palabra.

**Diputada Mónica González García.** Pues nuevamente Secretario, felicitarte por esta participación, realmente hemos estado muy atentos de todas las actividades. Realmente quiero que consideres esta comisión y por supuesto, hablando a nombre de los Diputados que estamos aquí presentes, al Congreso como tu aliado, para poder lograr aquellos cambios o adaptaciones en materia legislativa que puedan ayudar a la generación de más empleos y mayores oportunidades



para los tamaulipecos. Yo traigo dos temas que para mí son apasionantes y que creo que podemos trabajar muy de la mano. Lo hemos comentado en pláticas informales que hemos tenido, que es todo lo que se tenga que hacer con mejora regulatoria, es decir, que podamos darle al nuevo empresario o a empresario establecido tamaulipeco, las facilidades para que sea ahora sí, fácil la implementación y la generación, de su empresa y la generación de empleo. Y por otro lado, todo lo que tenga que ver con innovación, aquellas oportunidades de crear mayores empleos, mejores pagados a través de la innovación y por supuesto bueno pues trabajando con todas las Comisiones de Educación, con la de infraestructura, todo lo que se necesite. Pero creo que son dos temas que independientemente de los incentivos que se puedan dar a las empresas, si avanzamos en ese sentido, pues pudiéramos tener un estado todavía más competitivo del que tenemos.

**Licenciado Carlos Alberto García González.** Pues voy a contestar con el tema de innovación si me lo permiten. Fíjate que la semana pasada por instrucciones del Gobernador Francisco García Cabeza de Vaca, estuve en el Estado de Jalisco, precisamente viendo los temas de innovación, porque allá es de los pocos estados que tiene una Secretaría de Innovación, el titular se llama Jaime Reyes. Estuve el miércoles pasado allá en Guadalajara, y la verdad es que impresionante, impresionante, no sólo la legislación, sino también como lo han implementado de manera muy exitosa en el Estado de Jalisco. Por eso se le conoce como el cinicombaly de México, entonces hay estados con muy buenas prácticas en materia de innovación, no nada más Jalisco, también Nuevo León, Querétaro, Puebla, por mencionar a algunos. Y creo que esas buenas prácticas deberíamos de adoptarlas acá en Tamaulipas. Yo le pedí respetuosamente al Gobernador, si alguna persona de Jalisco, ahora que cambien el gobierno, el día 6 de diciembre, pues se puede venir para acá a asesorarnos y me dio luz verde. Entonces voy a ir el próximo lunes, a platicar con dos, tres personas que creo que tienen el perfil para poder venir a Tamaulipas y ayudarnos para poder pues hacer una agenda de innovación y obviamente ahí ustedes tienen que estar inmersos. Porque hoy por hoy la Ley de Desarrollo Económico, la misma Ley Orgánica de la Administración Pública, pues no contempla específicamente en desarrollo económico, un espacio de innovación. Entonces es muy probable que les presente una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica para que puedan darme la oportunidad de tener una dirección de innovación en desarrollo económico, es decir que esté sectorizado desarrollo económico, ese es un tema. Lo otro, pues digo, de reformas la verdad sí veo un tema que seguramente ustedes han escuchado, que son los famosos



clúster, allá en el sur hablan del clúster energético, acá en Reynosa y en Matamoros hablan del clúster médico, y todos hablan del clúster, pero saben qué, en la ley no viene. Entonces creo que es algo que les voy a pedir, que pongamos el concepto Diputado Presidente, Diputada Presidenta, y a todos los Diputados presentes, del concepto de clúster. También como ustedes saben tenemos un Consejo Estatal de Desarrollo Económico, pero he visto que el número de integrantes que tiene es muy amplio, son 29 integrantes, es difícil que se puedan reunir y poder lograr el quórum porque pues son personas; alcaldes, diputados, este muy llenos de trabajo. Sí muy llenos de trabajo, pero también está representado por empresarios, entonces es difícil poder lograr tener quórum con 16 personas, sí a lo mejor les voy a pedir reducir un poco cómo están otras entidades, pues no sé a la mitad, en la mayoría de los estados son 6 o 9 integrantes, aquí son 29, a lo mejor sí lo bajamos a 15 o a 16 podemos lograr que esté convocando, que esté convocando de una manera más regular, sí. Qué más? la verdad eso es lo que les puedo comentar en proyectos legislativos y en el tema de innovación Diputada, pues si lo traemos en el radar y le estamos dando seguimiento.

**Presidenta:** Gracias Diputado.

**Secretaria:** Le cedo la palabra a Humberto Rangel.

**Diputado Humberto Rangel Vallejo.** Gracias Diputada, bueno primero que nada bienvenido Señor Secretario siempre es un placer tenerlo aquí entre nosotros en este su Congreso y le hago un comentario fíjese que hemos estado platicando con gente que se ha acercado a lo que es inversión Tamaulipas antes el Fondo y tiene un detalle, normalmente hay más del 60, 65% de la población de Tamaulipas sería bueno corroborarlo, que está en el buró de crédito, desgraciadamente ha habido crisis no solamente en Tamaulipas, también en México y mucha gente se ha quedado, ha perdido casas, ha perdido muchísimas cosas entre ellas su buen historial ante el buró de crédito, yo creo que tenemos que, le hago la moción de que yo creo que tenemos que buscar parámetros para poder hacer sujetos de crédito a ciudadanos, que desgraciadamente por empresas muy voraces han caído en este tema. Le hago el comentario hay instituciones financieras que han creado su propio buró de crédito, el caso, le hablo del Grupo Salinas, en el caso de grupo Coppel que han metido su propio buró y hoy en día son las financieras que más créditos colocan con más sana cartera, no sé si pudiésemos por ahí buscar un tema donde, donde tuviéramos nosotros como el Gobierno de buscar



nuestro propio buró de crédito para poder incentivar, no nada más a las gentes que han sido agraciadas y que no han caído en manos tan voraces, pero yo creo que, que tenemos que darles una oportunidad, yo creo que hay gente que realmente merece una oportunidad, que por motivos a lo mejor de haber creado un negocio y a lo mejor esté en los negocios hay un 50% de probabilidades de quedar bien o quedar mal y les tocó quedar mal, verdad, entonces, pero que traen ganas e ímpetu de poder salir adelante, yo creo que tenemos que buscar alguna rendija por ahí para poder ayudar a los tamaulipecos que han caído en este tema. Es cuanto.

**Licenciado Carlos Alberto García González.** Claro que sí, aunque lo dije de una manera así por encimita, pero en el tema de microcréditos si somos bastante flexibles, si te fijas el universo es de casi 8000 personas beneficiadas con microcréditos, esos microcréditos se hacen a través de núcleos solidarios normalmente en algunos lugares son de cinco o seis personas pero en la mayoría tratamos de que sean por lo menos 10 personas, porque la cartera vencida es tan baja, porque, porque así como dice su nombre es solidario, es decir si no paga uno de un núcleo con 10 pues saben que la próxima fase ya no les van a prestar, entre entre ellos mismos y tú conoces el programa, entre ellos mismos pues se están apoyando para que se cumpla en tiempo y forma y pueda ser susceptibles no nada más a que les vuelvan a prestar un microcrédito, si no después de pasar varias etapas pueden ser susceptibles a tener un crédito empresarial, entonces ahí hacen su historial de crédito, independientemente del buró; ahora, también cabe mencionar y no lo dije pero en la feria que hubo del Crédito Pyme Héctor, ahí estuvo el buró de crédito, verdad, entonces para aclarar cualquier problemática con el buró y para darles un indicador de más de 400 personas que se acercaron por ejemplo a los vendedores de autos sí, que había de prácticamente todas las marcas hasta estaba John Deere ahí también, a más de 300 fueron pre-aprobados para un crédito es correcto? Entonces por 75% es muy bueno no. Y qué bueno que estaba ahí no nada más los bancos, estaba Nacional Financiera y estaba el buró de crédito en esta jornada el Crédito Pyme y esto fue el jueves pasado, entonces creo que sí estamos haciendo lo propio para tratar de que todos puedan tener acceso al crédito, así como les digo lo bueno, también les digo lo malo, hay regiones del Estado en donde los microcréditos dicen pues no voy a pagar, verdad y pues sí batallamos porque van nuestros promotores éste, pues casa por casa y dan muchas vueltas y regresan con las manos vacías y eso pues tiene un costo, no, el estar dando vueltas, sin embargo lo hacemos porque es un programa que la gran mayoría de la gente si lo aprovecha y lo aprovecha bien.



**Presidenta:** Gracias Secretario. Yo bien dicen que si tienes un micrófono enfrente aprovéchalo, ya antes de cerrar la sesión, Secretario estamos a escasos días del cambio de Gobierno Federal y yo quisiera preguntarte si a través de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico han tenido ustedes algún acercamiento con quién sería la Titular de la Secretaría de Economía y cuáles son los planes de los programas que van a estar teniendo por supuesto que ahorita hemos visto un gran avance en estos años, con el INADEM, con los programas que ha tenido CONACYT para la innovación, con los programas de NAFIN pero seguramente habrá adaptaciones y quisiéramos si conoces alguna de ellas y cuál sería la postura del Gobierno del Estado.

**Licenciado Carlos Alberto García González.** Bueno es un tema que da para platicar un buen rato, voy a tratar de hacerles un resumen muy ejecutivo y iniciaría diciéndoles que la semana pasada fue la reunión de la CONAGO y fue precisamente la instalación de la Comisión de Desarrollo Económico, entonces es un tema relevante porque esa es la postura que tienen los gobiernos del Estado ante el Gobierno Federal actual y el que va a entrar en unos días y ahí se definieron tres ejes prioritarios y te lo digo porque aquí los traigo. El primero es el fortalecimiento de las cadenas de valor, tenemos que tener una estrategia para que todos los productos que ofrecemos, no nada más en México sino en el extranjero tengan un mayor valor agregado, sí, para que podamos tener pues mejores márgenes de utilidad y que se queden en México. El segundo eje estratégico que se definió ahí por los del AMSDE del cual formo parte, fue también diversificar las exportaciones y por eso pues estamos buscando nuevos mercados como fue el caso de China, que después de Estados Unidos pues es el segundo país más importante, tanto en importación como en exportación y consumo y el tercero y eso si estamos bien enfocados, es en el de financiamiento productivo, lo estamos haciendo con fondos del estado, con fondos que hacemos a través de fondos mixtos con INADEM, potencializándolos a través del esquema de nacional financiera y bueno pues nosotros esperamos que si son programas que han funcionado muy bien, el nuevo gobierno no tendría por qué quitarlos, si hemos escuchado y seguramente ustedes también lo han escuchado los principales medios de comunicación, que el gobierno entrante pretende desaparecer a Pro México, creo que no es una decisión muy atinada, toda vez que Pro México si bien es cierto a lo mejor tiene un costo muy alto, pues a lo mejor se podría hacer más chiquito Pro México, pero han hecho una buena labor de promover pues todos los productos y atraer inversiones de diferentes partes del mundo, también están



tratando de fusionar lo que es el Banco de Comercio Exterior, Bancomex con lo que es Nacional Financiera, esos dos Bancos ya estuvieron juntos y no funcionó, sin embargo bueno lo van a hacer, los compañeros que estuvieron ayer aquí de Nacional Financiera dicen bueno pues vamos a atender obviamente las indicaciones del Presidente López Obrador, pero pues sí vamos a tratar de hacer conciencia de que está funcionando bien, está bien capitalizado con una cartera muy baja, es un ejemplo mundial del trabajo que ha hecho Nacional Financiera, pero bueno, en el tema de la relación ustedes estuvieron presentes, hace más o menos un mes estuvo aquí el Presidente electo, con nosotros estuvieron también los legisladores federales, prácticamente todo el gabinete ampliado y ahí pues nos comentó que pues va a trabajar en equipo con todos los estados, me dio gusto porque en su gira no fue a todos los estados pero a Tamaulipas sí vio, quiere decir que pues nos toma como un estado importante y sobre todo de hacer equipo por el bien de todo México y obviamente de Tamaulipas, entonces yo el mensaje que escuché, que fue el mismo que escucharon ustedes, yo lo vi en un sentido muy propositivo y en realidad hago votos para que ahora que entre el primero de diciembre pues a través de los delegados que tengan los estados podamos tener una buena coordinación y obviamente cuidando siempre la autonomía de los estados y los municipios, poder trabajar los tres órdenes de gobierno de la mano para sacar adelante a las diferentes regiones del país, entonces yo creo que, que entre un nuevo gobierno, obviamente pues a todos nos genera, este cierto temor, porque pues tenemos incertidumbre de cómo van a ser las políticas públicas que inciden obviamente en los estados, pero también tenemos que tener la esperanza de que hay algo superior que es el bien de todas y todos los mexicanos, no. Entonces vamos a darles el voto de confianza a los nuevos funcionarios que se van a incorporar a nivel federal y hacer equipo con ellos desde el estado, desde los municipios, que ustedes dignamente representan en sus diferentes distritos.

**Presidenta:** Gracias Secretario nuevamente. Si no hubiere más participaciones y agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo agradezco nuevamente la presencia del Secretario de Desarrollo Económico del Gobierno de Tamaulipas Carlos Alberto García González y de mis compañeras Diputadas y compañeros Diputados de esta Comisión e invitados por lo que **me permito dar por concluida la misma siendo las dieciséis horas con cinco minutos de este 27 de noviembre del presente año.** Muchas gracias si nos pueden acompañar a una foto antes de salir.